
“WARSTEINER” FIS Weltcup Nordische Kombination Lillehammer (3.12.05) IG 15km 
 
Bedingt durch den Schneemangel in Trondheim, wurde der heutige Weltcup der Nordischen 
Kombination in Lillehammer (NOR, Sprung) bzw. Sjusjoen (Lauf) durchgeführt.  
 
Hannu Manninen konnte hierbei seinen zweiten Sieg in dieser Saison verbuchen. Er gewann 
vor dem Österreicher Felix Gottwald (108,5m, 115m; +1:18.1min) und dem Deutschen Ronny 
Ackermann (109m, 116m; +1:22.2min).  
Nach dem Springen lag Manninen (117,5m, 121,5m) noch auf dem vierten Platz, konnte sich 
aber durch eine sehr gute Laufleistung auf den ersten Rang vorlaufen.  
Sein Teamkamerad Anssi Koivuranta (121,5m, 126m; +1:49.1min), der nach dem Springen 
noch auf dem ersten Platz lag, fiel beim Lauf zurück und beendete ihn als Achter (Fotofinish).  
 
Der Finne Manninen führt weiter den Weltcup mit 250 Punkten vor Felix Gottwald (AUT) 
mit 160 Punkten und Petter Tande (NOR) mit 155 Punkten.  
 
Maslennikov (RUS) startete beim Lauf nicht.  
 
Wetter: ca. -1 Grad beim Springen und -3 beim Lauf, stark bewölkt mit teilweise sehr 
leichtem Niederschlag. 
 
Zuschauer: ~ 300 
 
Der nächste Wettkampf (Sprint -> ein Einzelsprint, nicht wie zuerst für Trondheim geplant 
ein Team-Sprint!) findet morgen ebenfalls in Lillehammer / Sjusjoen statt.  
 
 
Statement Hannu Manninen:  
Ich bin sehr zufrieden mit dem gesamten Wettkampf heute. Mein Sprung war sehr gut, vor 
allem bei dem Rückenwind, den wir hatten. Mit meinem vierten Platz hatte ich dann eine sehr 
gute Ausgangsposition für den Lauf. Die Strecke war sehr interessant, aber auch nicht 
wirklich einfach zu laufen, sodass ich zuerst versuchte auf die andere aufzuschließen, aber 
trotzdem mein eigenes Tempo zu gehen. Es hat alles sehr gut funktioniert und ich konnte als 
erster ins Ziel einlaufen.  
 
Statement Felix Gottwald:  
Mit dem Springen heute kann ich wieder nicht wirklich zufrieden sein, da kann ich definitiv 
mehr! Aber der Lauf war gut. Ich habe zunächst versucht auf Ronny aufzulaufen und bin 
dann, als ich dies geschafft hatte mit ihm zusammen gelaufen, sodass wir uns abwechseln und 
somit gut Tempo machen konnten, um nach vorne zu kommen. Ich habe am Ende dann 
gemerkt, dass ich noch genug Energie hatte und habe dann versucht von Ronny 
wegzukommen, was mir zum Glück dann auch gelungen ist. Da ich noch erkältet bin, hoffe 
ich, dass ich mich bis morgen wieder erholen kann.  
 
Statement Ronny Ackermann:  
Das Ergebnis heute gibt mir schon eine gewisse Genugtuung, auch wenn es noch nicht das 
Optimum war, vor allem nicht im Springen. Zunächst war ich allein, dann in einer großen 
Gruppe beim Lauf, doch als Felix zu der Gruppe aufschloss haben wir uns zusammengetan 
und Tempo gemacht. So konnten wir uns dann von der Gruppe absetzen. Leider hatte Felix 
am Ende noch ein wenig mehr Energie und schaffte es in den letzten 500m von mir 
wegzukommen, sodass es leider nicht für den zweiten Platz für mich reichte.  
 



 
 
 

“WARSTEINER” FIS World Cup Nordic Combined Lillehammer (3.12.05) IG 15km 
 
Due to too less snow in Trondheim (NOR), the World Cup today was held in Lillehammer 
(jumping) as well as in Sjusjoen (cross country, ~ 18km away from Lillehammer), both about 
2h north of Oslo (NOR). 
 
Hannu Manninen from Finland could gain here his second victory of the season. He won in 
front of the Austrian Felix Gottwald (108,5m, 115m; +1:18.1min) and the German Ronny 
Ackermann (109m, 116m; +1:22.2min).. 
After jumping, Manninen (117,5m, 121,5m) placed fourth, but could soon gain first place in 
the cross country race on which he hold onto until the end.  
 
His team mate Anssi Koivuranta (121,5m, 126m; +1:49.1min), who was first after the 
jumping, could not hold on to this lead and finished eighth (photo-finish). 
 
The tall Fin Manninen is still leading the overall World Cup with 250 points in front of Felix 
Gottwald (AUT) with 160 points and Petter Tande from Norway with 155 points.  
 
Maslennikov (RUS) did not start the cross country race.  
 
Weather: ~ -1 degree at the jumping, -3 degrees during the cross country race, really cloudy 
with very slight snowfall. 
 
Spectators: ~ 300 
 
The next competition (individual Sprint -> not a team-Sprint as scheduled for Trondheim!) 
will be held tomorrow at Lillehammer / Sjusjoen as well.  
 
Statement Hannu Manninen:  
I was really satisfied with the whole competition today. My jumping was really good, 
especially with the wind from the back side, which we had. I had quite a good starting 
position for the cross country race with my fourth place after the jumping. The course was 
interesting but also quite demanding. Therefore, I tried to get to the top of course but at the 
same time, hold on to my own pace. It worked and so I could finish first. 
 
Statement Felix Gottwald:  
I am still not very satisfied with my jumping. I know that I can do better there! But the race 
was good. First I tried to come to Ronny, and then we raced quite a bit together in the big 
group but then worked well together and could leave the group behind us. At the end, I had 
some more energy which I could use for the finish-sprint. Therefore, I could finish second. 
Unfortunately I am a bit sick (cough) so I hope I can relax and get my energy back until 
tomorrow.  
 
Statement Ronny Ackermann:  
The result was a bit of a relief for me, although it was still not the optimum, especially not in 
the jumping. In the race, I was alone first, then in a big group. After Felix came to us, we tried 
to work together to get away from them. Unfortunately Felix had saved some energy for the 
finish-sprint and attacked at the last 500m. Therefore I finished third and not second.  
 


